

	Página		Página		Página
El Universal	● 2-C	Diario Monitor	○	La Prensa	○
Reforma	○	Crónica	○	Diario de México	○
Milenio	○	El Financiero	○	Rumbo de México	○
La Jornada	○	El Economista	○	La Razón	○
Excélsior	○	Uno más Uno	○	Impacto	○
El Sol de México	○	Ovaciones	○	Gráfico	○

Remesas resienten 'golpe'

El Edomex y el DF ya padecen la disminución de envíos de dólares de mexicanos en el extranjero por la crisis económica, al estar entre los 5 estados que más dinero reciben

En el estado de México, las remesas que enviaron desde Estados Unidos los migrantes a sus familias, disminuyeron en 2008 en 8% en relación al 2007, informó la administración mexiquense.

De acuerdo con los datos del gobierno estatal, de enero a agosto de 2008 los empleados mandaron a sus parientes mil 285 millones de dólares. En el mismo periodo de 2007, enviaron mil 396 millones de dólares, es decir, 111 millones de dólares más.

Las previsiones de las autoridades son que el dinero que mandarán los migrantes a sus parientes se reducirá aún más por la situación financiera en los Estados Unidos. Durante los próximos meses, se espera que cerca de 50 mil mexiquenses retornen a sus lugares de origen.

Entidades beneficiadas

El estado de México y el Distrito Federal están entre las cinco entidades del país que reciben el mayor número de remesas de trabajadores de Estados Unidos, junto con Michoacán, Guanajuato y Jalisco. De acuerdo con el Banco de México, 40% de los recursos que ingresan al país por ese concepto, llegan a las familias de esas entidades, y representa la segunda fuente de ingresos en divisas para la economía mexicana, y 3% del Producto Interno Bruto nacional.

Durante 2006, la entidad que tuvo más ingresos por remesas fue Michoacán con 2 mil 418.9 millones de dólares, lo que representó 10.1% del total nacional.

20.
LUGAR

tiene México como país receptor de remesas

24
MIL 354 MDD

en envíos de migrantes recibió México en 2006

8%
BAJARON

las remesas mexiquenses en el último año

Guanajuato recibió 2 mil 110.3 millones (8.8 %); el estado de México, mil 993.4 millones (8.3%); Jalisco, mil 957.5 millones (8.2%) y el Distrito Federal, mil 539 millones (6.4%).

Mario Carrillo Huerta, investigador de El Colegio de Tlaxcala y de la Universidad Autónoma de Puebla, indicó que la relevancia de las remesas suele ser destacada mediante la comparación con otros sectores de la economía.

Por ejemplo, dijo, "en 2004 se equipararon a 70.3% de las exportaciones petro-

leras y muy de la mano con la inversión extranjera directa. Posterior a estos ingresos se encuentran los servicios generados por el turismo, los cuales representan 154.5% del total de las remesas."

Un recurso vital

El experto sostuvo que en 2006, las remesas representaron 300 mil millones de dólares en el mundo. De ese total, América Latina y el Caribe recibieron en conjunto 68 mil 62 millones de dólares estadounidenses, de los cuales, 24 mil 354 millones correspondieron a México, ubicándolo en el segundo lugar a nivel mundial, tan sólo después de la India,

Dólares esperados

Varias regiones de México dependen de las remesas

■ Cinco estados concentran 40% del total de envíos de mexicanos en el extranjero: Michoacán, Guanajuato, el Edomex, Jalisco y el Distrito Federal

■ Las remesas representan la segunda fuente de ingresos para México con un total del 3% del PIB nacional, sólo debajo de los ingresos que se obtienen por venta de petróleo

con 24 mil 504 millones, y China, con 21 mil 75 millones.

Carrillo Huerta expresó que uno de los resultados más notables de la migración internacional y de los vínculos bilaterales, es el flujo de remesas.

"Estos recursos han venido creciendo al ritmo de la migración, beneficiando a un número cada vez mayor de familias, y sus magnitudes alcanzan dimensiones cada vez más significativas como fuente de ingreso en divisas en los países de origen de los migrantes".

Las remesas, afirmó el académico, "constituyen la cara más humana de la globalización y una de las menos estudiadas. Las diferencias demográficas y de nivel de desarrollo entre las distintas regiones del mundo han favorecido el flujo creciente e incesante del recurso más importante: los movimientos de personas".

		Página			Página		Página
El Universal	●	2 - C	Diario Monitor	○	La Prensa	○	
Reforma	○		Crónica	○	Diario de México	○	
Milenio	○		El Financiero	○	Rumbo de México	○	
La Jornada	○		El Economista	○	La Razón	○	
Excélsior	○		Uno más Uno	○	Impacto	○	
El Sol de México	○		Ovaciones	○	Gráfico	○	

Regresan derrotados y sin dinero

Emilio Fernández Enviado
emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

ZITÁCUARO, Mich.— Juan Carlos y José Miguel tendrán que hacer en su natal Zitácuaro, Michoacán, lo que no pudieron conseguir en Estados Unidos.

Juan Carlos vivió en Austin, Texas, pero la crisis financiera de la Unión Americana lo dejó sin trabajo y regresó a México con poco dinero y con menos expectativas de desarrollo.

José Miguel estuvo una temporada en California y hace unos días retornó con menos dólares en la bolsa de lo que se imaginó. La construcción y la jardinería en las que se empleó ya no fueron una alternativa para muchos de los connacionales.

Los dos saben que lo peor está por venir porque en su tierra no hay fuentes de empleo y el campo no solucionará sus problemas económicos.

Juan Carlos por ahora le ayudará a su padre en las labores del campo mientras decide qué pasará con su vida. A sus 19 años, su futuro es poco promisorio.

José Miguel piensa poner un negocio, pero no está seguro de que le pueda ir bien pues la situación económica en Zitácuaro está a la baja, como en otras zonas de México donde dependen de las remesas.

El panorama para la familia de José Miguel se complicó porque también su padre y su hermana regresaron al quedarse sin trabajo en California.

Don Luis Favela ya espera el regreso de sus siete hijos que se encuentran en el vecino país del norte. "Ya están protestando porque no hay chamba, yo creo que se vienen esta semana porque no hay nada que hacer por allá", contó.

Las autoridades locales también están preocupadas. El alcalde Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela estimó que más de 20 mil zitacuarenses están en Estados Unidos, y en esta temporada esperan que más de 2 mil retornen por la falta de trabajo. Asegura que el Programa de Empleos Comunitarios, con el que apoyan a los migrantes para que pongan su negocio, es la solución.



Mis siete hijos ya están protestando porque no hay chamba (en Estados Unidos), yo creo que se vienen esta semana porque no hay nada que hacer por allá"

Luis Favela,
habitante de
Zitácuaro

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O	
La Jornada	⊙	44	El Economista	O	La Razón	O	
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O	

■ El jueves llegará caravana a Ciudad Ixtepec, anuncia cura de la diócesis de Tehuantepec

Familiares de migrantes salvadoreños desaparecidos se sumarán a búsqueda

■ Demandan que gobiernos federal y estatales garanticen trato digno a indocumentados

■ OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO

Corresponsal

OAXACA, 30 DE NOVIEMBRE. Una caravana de madres, esposas e hijos de indocumentados salvadoreños que desaparecieron a su paso por México rumbo a Estados Unidos llegará el próximo jueves a Ciudad Ixtepec para participar en la búsqueda de sus familiares.

Todos "están muy preocupados por el secuestro de mujeres en la ruta ferroviaria de Arriaga, Chiapas, a Ciudad Ixtepec, Oaxaca, y por el incremento del trato indigno a los migrantes en su travesía hacia la frontera norte", manifestó el coordinador de pastoral de movilidad humana de la diócesis de Tehuantepec, Alejandro Solalinde Guerra.

El sacerdote informó que las madres, esposas e hijos de los centroamericanos llegarán acompañados por Alfonso Enrique Méndez Rojas, fiscal especializado en delitos cometidos contra migrantes en Chiapas; Nelson Miguel Cuéllar Hernández, cónsul de El Salvador en la misma entidad, y personal de la Comisión Nacional de Derechos Humanos.

Los familiares de los migrantes desaparecidos asistirán a una ceremonia ecuménica en la capilla del albergue Hermanos en el Camino, donde participarán 21 ministros de distintos cultos y religiones, quienes orarán por que los gobierno federal y estatales apliquen las disposiciones correspondientes, con el propósito de asegurar un trato digno a los migrantes durante su paso por territorio mexicano.

Aseveró que sólo una de las 12 centroamericanas plagiadas ha vuelto a El Salvador.

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	0	Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0	El Financiero	0	Rumbo de México	0
La Jornada	0	El Economista	5	La Razón	0

En Chiapas, acciones concretas para garantizar derechos humanos de inmigrantes

TUXTLA CHICO, Chiapas. Al inaugurar las oficinas de la Secretaría del Trabajo en la Estación Migratoria de Frontera Talismán, en compañía del delegado del Instituto Nacional de Migración, Jorge Yzar Domínguez, el gobernador constitucional del estado de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, refrendó el compromiso de su gobierno de garantizar el respeto a los derechos humanos de los migrantes centroamericanos.

"Juntos es como podemos resolver nuestros rezagos, no es cada quién por su lado ni mucho menos viendo por debajo del hombro a un hermano, yo invito a todos los mexicanos chiapanecos a hacer propia esta causa, a enaltecer el valor y la calidad humana de los chiapanecos, atendiendo con comprensión y solidaridad a los migrantes centroamericanos", resaltó el Mandatario chiapaneco quien a su vez dio el banderazo de salida

de las unidades de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo Itinerante en el Puente Internacional Talismán-El Carmen.

Al garantizar el cumplimiento de las condiciones generales del trabajo, Sabines Guerrero convocó a privilegiar la conciliación como alternativa para la solución de conflictos entre trabajadores y empleadores, y evitar conflictos laborales, lo cual es una de las metas de las unidades móviles.

En ese marco, el delegado del Instituto Nacional de Migración, Jorge Yzar Domínguez, dijo que el gobierno del estado demuestra con hechos el compromiso de proveer a todos los migrantes de

una mejor atención y se cumple con el compromiso adquirido en el Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012 que incluye el Plan de Reordenamiento de la Frontera Sur, haciendo de Chiapas un lugar para vivir mejor.

"Es por ello y de gran relevancia, la acertada decisión del gobierno del estado de abrir estas oficinas en las que se ofrecerá a los trabajadores fronterizos mayor orientación y supervisión de sus derechos laborales, lo que representa más certidumbre para los jornaleros que de forma legal ingresan a nuestra nación", recalcó.

Al evento asistieron Isabel Aguilera de Sabines, presidenta del Patronato del Consejo Consultivo del DIF Chiapas; Sami David David, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado; Juan Gabriel Coutiño Gómez, magistrado presidente de la Magistratura Superior del estado; el delegado federal de la Secretaría del Trabajo, Yamil Melgar; Esther Almazán Torres, secretaria estatal del Trabajo y otros funcionarios estatales y federales. ⇨

(Zynthia Gómez)



TUXTLA CHICO, Chiapas. Al inaugurar las oficinas de la Secretaría del Trabajo en la Estación Migratoria de Frontera Talismán, en compañía del delegado del Instituto Nacional de Migración, Jorge Yzar Domínguez, el gobernador constitucional del estado de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, refrendó el compromiso de su gobierno de garantizar el respeto a los derechos humanos de los migrantes centroamericanos.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	19
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovación	O		Gráfico	O

Aumenta cruce de braceros por California

TIJUANA, B.C., 30 de noviembre (OEM-AP).- En un abrir y cerrar de ojos los dos individuos ya habían saltado la barrera doble internacional y estaban en un estacionamiento de San Diego, en California.

Mientras una camioneta que los esperaba se los llevaba, el "coyote" Juan García, que los ayudó a saltar vallas de cinco metros (15 pies), volvía corriendo a territorio mexicano.

El aumento en el tráfico por Tijuana es buen negocio para jóvenes como García, que están dispuestos a intentarlo todo para facilitar el cruce de sus clientes.

Los analistas dicen que los indocumentados encuentran cada vez más difícil cruzar por Arizona y apelan entonces a las rutas tradicionales a través de California.

La Patrulla Fronteriza, por su parte, traslada los indocumentados detenidos en Arizona a San Diego, para deportarlos desde allí, con la esperanza de romper sus lazos con los "coyotes" del desierto, y desafiándolos a que lo intenten de nuevo por una de las vallas más difíciles de sortear, donde hay una mayor concentración de agentes.

En Arizona, el incremento en las medidas de seguridad y la Operación Streamline, en la cual se procesa a los indocumentados e incluso se los mete presos, han resultado ser un arma efectiva, que hizo mermar el tráfico de indocumentados por Tucson y Yuma.

Está claro que las medidas están surten efecto. Mientras en esos sectores el tráfico disminuye, en San Diego hubo 162,000 arrestos en el periodo de 12 meses, lo que representa un alza importante en relación con los 127,000 de 2005. A lo largo de toda la frontera, este año hubo 723,000 detenciones, comparado con el 1.200,000 de 2005.

	Página		Página		Página
El Universal	O	Diario Monitor	O	La Prensa	19
Reforma	O	Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O	El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O	El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O	Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O	Ovaciones	O	Gráfico	O

Insistirá México con el gobierno de Obama en el asunto migratorio

Mario Martínez

El Presidente Felipe Calderón Hinojosa aseveró que su administración insistirá con el nuevo gobierno de Estados Unidos de Barack Obama, en la protección de los derechos de los migrantes, al tiempo que enfatizó que la prosperidad de la región no se puede alcanzar si no se da en base a la igualdad.

“Mi gobierno insistirá y trabajará con el nuevo gobierno de Estados Unidos en la protección de los derechos de los migrantes y en la construcción de una nueva relación bilateral, fundada en la convicción de que la prosperidad de los países que integramos esta región del continente no puede ser alcanzada a menos de que se trabaje sobre la base de la igualdad, el respeto recíproco y la cooperación”, enfatizó.

Asimismo, sostuvo que con Estados Unidos se ha forjado a través de la Iniciativa Mérida un nuevo paradigma en materia de cooperación internacional contra el crimen, con base en los principios de responsa-

bilidad compartida y de confianza mutua.

De igual forma, el Primer Mandatario comentó que para construir una nación más próspera se requiere también mirar y actuar más allá de nuestras fronteras. “En América Latina y el Caribe hemos consolidado relaciones positivas y constructivas con todos los países”.

Dijo que ello ha hecho posible restablecer la posición de México como actor indispensable en los procesos globales de concertación y desarrollo.

“México fue electo recientemente como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, por el mayor número de votos registrados en la organización, y además es coordinador de los trabajos del Grupo de los Cinco, instancia a la cual los intereses del mundo en desarrollo de las naciones más importantes del mismo: China, India, Brasil, Sudáfrica y México son escuchados y representados por la voz de nuestro país”, enfatizó el Presidente Calderón.



Un migrante mexicano descansa en la unidad de protección migratoria federal, cerca de Tecate, tras ser rescatado por el Grupo Beta. (Foto: OEM-AP).

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O 2
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Por temor a deportarles, paisanos con Sida podrían dejar de atenderse

El ambiente antiinmigrante que prevalece en Estados Unidos podría llevar a muchos portadores del virus del Sida a no buscar cuidados médicos, por temor a ser deportados, advirtió el especialista Jorge Mario Cabrera.

Ante esa situación el director de Programas de Educación y Relaciones Públicas de la Coalición Pro Derechos Humanos de los Inmigrantes en Los Angeles, (CHIRLA, por sus siglas en inglés) llamó a evitar la discriminación. Como parte de la conmemoración del Día Internacional del Sida, el líder de inmigrantes consideró en un comunicado que en Estados Unidos se requiere mayor tolerancia y respeto por el derecho de todas las personas a la salud, independientemente de su calidad migratoria.

Recordó que en los últimos meses en muchos estados de la Unión Americana ha crecido la ola de rechazo a los inmigrantes, lo que podría traducirse en un problema de salud pública, pues muchos enfermos o con riesgo de contagio preferirán no acudir con un médico.

Cabrera señaló que en un tercio de los países del mundo la gente que es portadora o ya está enferma no tiene protección legal, en tanto el estigma y la discriminación prevalecen.

Por lo que respecta a los indocumentados en Estados Unidos, explicó que se trata de un grupo altamente vulnerable pues además de discriminación, padece el temor absolutamente fundado de sufrir la deportación en cualquier momento.